



COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

ENTRE las tantas anécdotas de la epopeya de los Diez Años y de la llamada Guerra Chiquita en las cuales había sido figura cimera, referiale frecuentemente el General Calixto García Iñiguez a un grupo de jóvenes cubanos que residía en Madrid antes de iniciarse la gesta de Baire, una de pintoresco contenido que vamos a reproducir.

Decía el glorioso mambí que en los primeros tiempos de Yara costaba bastante trabajo hacerle comprender a algunos campesinos, amantes de la libertad, pero desconocedores de ciertos principios rudimentarios, el gran alcance de aquel gran movimiento insurreccional. Muchos de ellos aceptaban el unirse a la revolución y así lo hacían lanzándose a la manigua en cualquier momento, mas al día siguiente regresaban al pueblo tranquilos y como satisfechos del deber cumplido. A ser interrogados sobre tal cambio de actitud, respondían con dignidad:

—Es que ya yo anoche di el grito. ¿Usted me oyó, Don Calixto?

Y semejante narración ha venido a nuestro mente con motivo de la carta que "Millo" Ochoa ha enviado a los demás líderes ortodoxos. El político holguinero, como aquellos campesinos de la década gloriosa, al declarar que se reintegra a la vida civil, porque ya trató de hacer revolución y fracasó, parece repetir la frase de aquel entonces:

—Ya yo también he dado el grito. ¿Usted no me oyó, Don Calixto?

X X X

El "Miami Herald" denuncia como un timo de enormes proporciones el negocio tan anunciado de la Volusia City, cerca de Daytona.

¡Caramba! Sinceramente lo lamentamos por algunos compatriotas que habían invertido o pen-

saban invertir su dinero en estas playas con vistas al futuro.

X X X

El pasado martes, mientras se celebraba una sesión en la Cámara, un grupo de jóvenes que se hallaba en las tribunas públicas sacó un cartelón que desde luego no era subversivo, ni provocativo siquiera. Solamente decía: "¡Viva la fórmula Pardo Llada!"

Y ¿cuál es la fórmula Pardo Llada? Sí, porque hace unos días, a raíz de lo de Vento, la fórmula era una que parecía poseer las tres velocidades. A la de ahora le ha agregado la marcha atrás.

X X X

Mañana viernes será día grande.

Mientras en Panamá se reunirán los jefes de estados americanos, en Long Beach se seleccionará, entre docenas de bellezas procedentes de todos los rincones del planeta, cuál es la que merece ostentar el título de "Miss Universo".

Verdaderamente, si nos dieran a escoger el lugar, preferiríamos estar como espectadores en la playa californiana.

X X X

ANUNCIO CLASIFICADO

SE DESEA saber si existe algún plan insurreccional, proyecto de revolución o simple complot organizado contra el Gobierno. Informe al Dr. Emilio (Millo) Ochoa, líder ortodoxo.

X X X

Informando a un amable comunicante:

La frase: "El gobierno del pueblo, para el pueblo y por el pueblo" fué pronunciada por Abraham Lincoln en su famoso discurso de Gettysburg, a la terminación de la Guerra de Secesión y está esculpida en bronce en el "Lincoln Memorial" que orgullosamente se levanta en la capital washingtoniana.